

Les musées—Loi

M. Brian L. Gardiner (Prince George—Bulkley Valley): Monsieur le Président, je suis heureux d'intervenir brièvement sur ce projet de loi. Il me fait plaisir également de constater que le ministre est parmi nous et j'espère qu'il prendra note des observations formulées par les députés aujourd'hui au sujet de l'importance des musées qui se trouvent dans leurs circonscriptions ainsi que des musées d'Ottawa.

Notre parti souscrit en principe au projet de loi qui donnerait aux musées un mandat les rendant plus indépendants.

En tant que député de la Colombie-Britannique, je vis bien loin de la capitale nationale. Depuis mon arrivée à Ottawa, j'ai eu la chance de visiter deux ou trois musées. Bien entendu, j'attends avec impatience l'ouverture du nouveau musée, la semaine prochaine.

J'ai fait visiter à ma mère le nouveau Musée des beaux-arts et même si à son avis, il ne s'agissait peut-être pas toujours d'art, nous avons tous l'esprit ouvert sur ce qui constitue de l'art et nous comprenons l'importance du développement culturel au Canada, grâce à nos musées.

Je voudrais revenir quelque peu sur les observations formulées par ma collègue, la députée de Mission—Coquitlam (M^{me} Langán) au sujet de la politique sur les musées. Je m'intéresse, entre autres choses, à la nécessité d'une politique précisant clairement les critères à respecter et les responsabilités des musées de la capitale et de nombreuses petites localités du pays. Je me préoccupe tout particulièrement des musées de beaucoup de nos petites localités et notamment de certaines des nombreuses initiatives constructives qui sont entreprises dans ma circonscription. La collaboration entre le gouvernement fédéral et les gouvernements provinciaux tend à élaborer une politique sur les musées visant à préserver et à comprendre l'histoire de notre pays. Cette histoire est extrêmement importante pour ce qui est des objets et des documents relatifs à notre passé.

Je rappelle au ministre les engagements de son gouvernement. Nous n'avons pas encore de politique en matière de musée, même si une recommandation a été formulée en ce sens en septembre 1986. Je ne blâme pas trop le gouvernement, car je pense que le monde des musées lui serait fort reconnaissant de lui faire connaître quelle

orientation le gouvernement et les provinces entendent donner à cette politique.

Il existe dans ma circonscription deux ou trois projets de musée. Je suis membre du Musée ferroviaire de Prince George, et je sais que de petites localités comme McBride et Valemout s'efforcent de préserver leur gare ferroviaire d'importance historique. Nous sommes au courant du projet de loi concernant les gares ferroviaires du patrimoine, mais ces projets n'ont pas pu bénéficier de nombreuses occasions que nous trouvons toutes naturelles lorsque nous passons d'un magnifique édifice du Parlement à un autre. Le gouvernement devrait accorder son aide aux musées des petites localités, non pas en leur accordant de grosses subventions, mais en leur apportant notamment des services d'égoûts, d'aqueducs, et d'électricité, et peut-être un peu d'aménagement paysager. Voilà l'aide supplémentaire dont les petites localités ont besoin, car elles peuvent le plus souvent, compter sur l'aide de bénévoles pour réaliser ces projets.

Sauf erreur, la Colombie-Britannique a tenté d'obtenir un accord subsidiaire concernant les communications dans le cadre de son accord global de développement économique. J'ai écrit une lettre au ministre à ce sujet, car c'est là un moyen de mettre en oeuvre certains accords de coopération et de partager une partie des recettes destinées aux musées de notre province. J'exhorte fortement le gouvernement à envisager sérieusement la possibilité de profiter de l'expiration imminente de certains de ces accords subsidiaires.

• (1320)

En terminant, je tiens à dire que le monde des musées et tous les députés souhaitent vivement une politique de la part du ministre. Nous aimerions qu'il nous dise peut-être comment il entend procéder pour mettre en oeuvre une politique comme celle-là. Je tenais à exprimer les appréhensions qu'un grand nombre de ces petits musées et d'entreprises de ce genre éprouvent partout au Canada. Je vous remercie.

M. Waddell: Monsieur le Président, je voudrais commenter le discours des deux derniers députés néo-démocrates qui ont pris la parole. J'interviens en tant que critique de mon parti pour les affaires culturelles et les communications. Moi aussi, je suis content de voir le ministre à la Chambre.

[Français]

J'espère que le ministre pourra aussi revenir ici pour la période des questions.